

PENDAMPINGAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN PADA KOPERASI PERKEBUNAN SAWIT KELOMPOK HUDEP BARU

Ardian^{1*}, Devi Mulia Sari¹, Sri Rani Fauziah¹, Rizki Ramadhan¹, Muhammad Abthahi¹, Hilmi¹

¹ Politeknik Aceh – Banda Aceh, Indonesia

⁶ Ilmu Akuntansi Universitas Malikussaleh – Lhokseumawe, Indonesia

ardian@politeknikaceh.ac.id, devi@politeknikaceh.ac.id, sri.rani@politeknikaceh.ac.id, abthahi@politeknikaceh.ac.id, rizkiramadhan@politeknikaceh.ac.id, hilmi@unimal.ac.id

ABSTRAK

Saat ini kelompok Hudep Baru belum menyusun laporan keuangan dengan baik. Maka dari itu Penulis melakukan sosialisasi pendampingan penyusunan laporan keuangan pada koperasi perkebunan sawit. Koperasi Perkebunan Sawit kelompok Hudep Baru masih menggunakan pencatatan pengeluaran dan pemasukan secara sederhana yaitu terpisah pada halaman yang lain. Hal tersebut tentu belum sesuai dengan standar akuntansi yang relevan. Selain itu, penentuan biaya dan perhitungan deplesi juga belum sesuai dengan PSAK. Tim Pengabdian kepada Masyarakat Politeknik Aceh memberikan pendampingan dengan memberikan materi dan menstimulasikan kepada Kelompok Hudep Baru agar mampu menyusun laporan keuangan sendiri setiap tahunnya.

Kata Kunci: Koperasi; Laporan Keuangan; Catatan.

ABSTRACT

Currently the New Hudep group has not prepared its financial reports properly. Therefore, the author carries out socialization regarding assistance in preparing financial reports for oil palm plantation cooperatives. The Hudep Baru group of Palm Oil Plantation Cooperatives still use simple recording of expenses and income, namely separately on another page. This is certainly not in accordance with relevant accounting standards. Apart from that, determining costs and calculating depletion are also not in accordance with PSAK. The Aceh Polytechnic Community Service Team provides assistance by providing materials and stimulating the New Hudep Group to be able to prepare their own financial reports every year.

Keywords: *Cooperatives; Financial Reports; Recording*

A. LATAR BELAKANG

Saat ini kelompok Hudep Baru belum menyusun laporan (Risal et al., 2020) keuangan dengan baik. Pencatatan pengeluaran dan pemasukan dicatat secara sederhana yaitu terpisah pada halaman yang lain. Hal tersebut tentu belum sesuai dengan standar akuntansi yang relevan. Selain itu, penentuan biaya (Tetep & Suherman, 2019) dan perhitungan deplesi (Suparlina & Surbakti, 2020) juga belum sesuai dengan PSAK.

Laporan keuangan merupakan suatu penyajian terstruktur dari posisi keuangan dan kinerja keuangan (Armansyah & Siregar, 2020) suatu entitas sehingga laporan (Purba et al., 2022) ini menjadi bagian dari proses pelaporan keuangan. (Panja & Manongga, 2023) Tujuan laporan keuangan adalah memberikan informasi mengenai posisi keuangan, (Zantika, 2019) kinerja keuangan, dan arus kas entitas yang dapat memberikan manfaat bagi

pengguna laporan keuangan dalam membuat keputusan ekonomi. Laporan keuangan (Arsjah et al., 2022) terdiri dari neraca, laporan laba rugi, laporan arus kas, laporan perubahan modal, dan catatan (Damayanti & Hernandez, 2018) atas laporan keuangan. (Khotimah et al., 2022)

Laporan keuangan (Jehan Ahsha Kamilan & Nurcholisah, 2022) harus dibuat sesuai dengan standar akuntansi yang berlaku secara global agar dapat diperbandingkan dengan laporan keuangan dengan perusahaan multinasional sejenis. Adanya keseragaman penyajian laporan keuangan sangat dibutuhkan dalam proses pengambilan keputusan ekonomi bagi investor, calon investor dan stakeholders lainnya. (Rachmawati et al., 2019)

Laporan Keuangan (Handayani et al., 2022) dengan menggunakan pendekatan asset biologis menjadi lebih sulit untuk kasus industri perkebunan kelapa sawit. Namun dengan pengenalan awal, pelatihan dan pendampingan pola tersebut diyakini akan mampu meningkatkan keterampilan manajemen UMKM dalam menyusun laporan keuangan dengan menggunakan pendekatan asset biologis. Hal tersebut dibuktikan dengan tingkat pencapaian hasil yang mencapai 72%, dengan tingkat pemahaman baik dan sedang berdasarkan evaluasi pekerjaan dan diskusi yang dilakukan. (Dp & Hariyani, 2019)

Berdasarkan analisis situasi diatas, dosen Politeknik Aceh berinisiatif untuk memberikan pengabdian masyarakat kepada kelompok hudep baru. Diharapkan dengan adanya pengabdian masyarakat ini Kelompok Hudep Baru mampu menyusun laporan keuangan sendiri setiap tahunnya

B. METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan secara tim. Pelaksanaan kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 18 Agustus 2023. Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan di tempat mitra selama 3 jam. Kegiatan pengabdian ini dilakukan di Kantor Pemuda Gampong Pante Kuyun kecamatan Setia Bakti Kabupaten Aceh Jaya dengan rincian pelaksanaan sebagai berikut :

Tabel.1. Jadwal Pengabdian Kepada Masyarakat

No	Pukul	Nama Kegiatan	Tempat	Metode/Tool	PIC
1	07.00 – 09.30	Perjalanan Menuju Hudep Baru	Politeknik Aceh-Banda Aceh	M : Jalur Darat T : Mobil	Tim Politeknik Aceh
2	09.30 – 09.40	Pembukaan oleh Pihak Koperasi	Koperasi Hudep Baru	Ceramah	Koperasi Hudep Baru
3	09.40 – 09.50	Pembukaan oleh Ketua Pelaksana	Koperasi Hudep Baru	Ceramah	Ardian, S.E., M. Ak., CDMS.
4	09.50 – 10.20	Materi Singkat mengenai Penyusunan Laporan Keuangan Pada Koperasi	Koperasi Hudep Baru	M : Presentasi	Tim Politeknik Aceh
5	10.20 – 11.50	Pengambilan Data Kebutuhan Penyusunan	Koperasi Hudep Baru	M : Pendampingan T : a. Profil Perusahaan b. Buku Keuangan/	Tim Politeknik Aceh

		Laporan Keuangan		Laporan Keuangan Koperasi Hudep Baru	
6	11.50 – 12.00	Penutupan Acara (Penandatanganan MoU, Penyerahan Cendera Mata dan Dokumentasi)	Koperasi Hudep Baru	-	All Tim

Peserta kegiatan adalah Pembina sebanyak dua orang dan pengurus sebanyak dua orang yang aktif sebagai ketua dan sekretaris koperasi. Daftar hadir terlampir pada halaman lampiran. Tim Politeknik Aceh melakukan pendampingan dengan metode pelaksanaan sebagai berikut:

1. Pemaparan permasalahan dari objek
Pada tahap ini pengurus koperasi memaparkan kendala atau permasalahan yang mereka hadapi selama ini terkait ketidakpahaman mereka terhadap keuangan. Dengan latar belakang pendidikan yang berbeda-beda dan bukan keuangan, mereka sangat tidak paham apa yang harus dilakukan agar pertanggungjawaban dana hibah yang mereka terima dilaporkan dengan baik dalam bentuk laporan keuangan.
2. Penyampaian materi dan diskusi
Materi disampaikan oleh tim dari Politeknik Aceh terkait bahan yang harus disiapkan untuk pembuatan laporan keuangan. Pada sesi ini, kedua belah pihak berdiskusi Tanya jawab terkait persiapan pembuatan laporan keuangan.
3. Praktik
Dalam hal ini pihak koperasi akan mempersiapkan dan mengumpulkan bahan-bahan yang dibutuhkan pada pembuatan laporan keuangan. Sedangkan tim Politeknik Aceh akan mempersiapkan template laporan keuangan.
4. Presentasi hasil
Tahap akhir adalah mempresentasikan hasil dari pengabdian yang telah dilakukan untuk pihak koperasi. Selanjutnya untuk diajarkan dan diarahkan kepada objek bagaimana cara menyusun laporan keuangan..

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian masyarakat yang dilaksanakan selama sehari pada koperasi hudep baroe, yaitu pada tanggal 18 Agustus 2023. Pada saat tim pengabdian dari Politeknik Aceh tiba di gampong Pante Kuyun yang merupakan lokasi koperasi berada, langsung disambut oleh ketua pengurus koperasi beserta pembinanya. Seluruh rangkaian kegiatan pengabdian ini dimulai dengan perkenalan diri dan pemaparan masalah dari pengurus koperasi terkait kesulitan mereka dalam menyusun laporan keuangan koperasinya.



Gambar 1. Pemaparan permasalahan yang dihadapi oleh pengurus Koperasi Hudep Baroe



Gambar 2. Tim pengabdian kepada Masyarakat Politeknik Aceh dan Pengurus Koperasi Hudep Baru

Kebaharuan ataupun novelty dalam pendampingan yang dilakukan bertujuan untuk memodernisasi pola pikir pelaku ekonomi terutama koperasi kelompok agar dapat menjalankan usahanya secara lebih efektif dan efisien. Tujuan dari pendampingan ini agar para pelaku bisnis dapat memahami dan membuat laporan kas masuk, kas keluar dan laporan laba rugi sehingga dapat menyusun catatan keuangan masa depan dan mengukur jumlah pengeluaran, pendapatan dan keuntungan yang dihasilkan.

D. KESIMPULAN

Tim Pengabdian kepada Masyarakat Politeknik Aceh memberikan pendampingan dengan memberikan materi dan menstimulasikan kepada Kelompok Hudep Baru sehingga mampu menyusun laporan keuangan sendiri setiap tahunnya

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih kepada Koperasi Kelompok Hudep Baru yang sudah memberikan kontribusi selama pengabdian ini berlangsung. Tim penulis juga mengucapkan terima kasih kepada Politeknik Aceh yang telah mendanai kegiatan pengabdian ini sehingga terlaksana dengan baik.

DAFTAR RUJUKAN

- Armansyah, A., & Siregar, S. (2020). Analisis Penerapan Akuntansi Sumber Daya Manusia Sebagai Aset Pada Lembaga Filantropi. *Seminar Nasional Teknologi Komputer & Sains (SAINTEKS)*.
- Arsjah, R. J., Banjarnahor, E., Pohan, H. T., & Nugroho, H. A. (2022). PELATIHAN MENYUSUN LAPORAN KEUANGAN BERBASIS SAK ETAP DAN ANALISIS LAPORAN KEUANGAN BAGI UMKM. *JURNAL ABDIKARYASAKTI*, 2(1). <https://doi.org/10.25105/ja.v2i1.13596>
- Damayanti, D., & Hernandez, M. Y. (2018). SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA KPRI ANDAN JEJAMA KABUPATEN PESAWARAN. *Jurnal Tekno Kompak*, 12(2). <https://doi.org/10.33365/jtk.v12i2.152>
- Dp, E. N., & Hariyani, E. (2019). *Membumikan penyusunan laporan keuangan industri perkebunan kelapa sawit menggunakan pendekatan aset biologis berdasarkan PSAK 69*. 1, 168–179.
- Handayani, L., Ainun, B., Andriani, A., Manik Mutiara, S., & Rizky, F. (2022). PELATIHAN MENYUSUN LAPORAN KEUANGAN MASJID. *Jurnal IMPACT: Implementation and Action*, 4(2). <https://doi.org/10.31961/impact.v4i2.1274>
- Jehan Ahsha Kamilan, & Nurcholisah, K. (2022). Pengaruh Kemampuan Menyusun Laporan Keuangan dan Jiwa Kewirausahaan terhadap Kinerja Operasional UMKM. *Jurnal Riset Akuntansi*. <https://doi.org/10.29313/jra.v2i1.975>
- Khotimah, C., Khadrinur, H., Putri, M. I., Akuntansi, P. S., Ekonomi, F., & Telkom, U. (2022). *Analisis Perlakuan Akuntansi Aset Biologis Berdasarkan PSAK 69 Pada PT Astra Agro Lestari Tbk Analysis of Biological Assets Accounting Treatment Based on PSAK 69 at PT Astra Agro Lestari Tbk*. 2(3).
- Panja, E., & Manongga, D. (2023). PERANCANGAN SISTEM INFORMASI KEUANGAN BERBASIS WEB PADA GKS MAULIRU MENGGUNAKAN METODE RAPID APPLICATION DEVELOPMENT. *JATI (Jurnal Mahasiswa Teknik Informatika)*, 7(1). <https://doi.org/10.36040/jati.v7i1.6401>
- Purba, S., Nazara, I., Gulo, S., Ratna, V., Sembiring, H., Sinurat, B., Arya, A., & Zebua, J. (2022). Penyajian laporan keuangan entitas berorientasi nonlaba berdasarkan ISAK 35 pada Panti Asuhan Sendoro Medan. *HUMANTECH: Jurnal Ilmiah Multi Disiplin Indonesia*, 2(1).
- Rachmawati, Y., Oktariyani, A., & Ermina. (2019). Implementasi Perlakuan Akuntansi Aset Biologis Berbasis PSAK 69 yang berlaku Efektif 1 Januari 2018 pada perusahaan Perkebunan (Studi Kasus PT.PP London Sumatera Indonesia,Tbk). *Akuntansi Dan Manajemen*, 14(2), 130–145.
- Risal, R., Febriati, F., & Wulandari, R. (2020). Persepsi Pelaku UMKM Dalam Menyusun Laporan Keuangan. *JAD : Jurnal Riset Akuntansi & Keuangan Dewantara*, 3(1). <https://doi.org/10.26533/jad.v3i1.507>
- Suparlina, L., & Surbakti, T. (2020). ANALISIS DEPLESI PERANGKAT BAHAN BAKAR REAKTOR CANDU. *SIGMA EPSILON - Buletin Ilmiah Teknologi Keselamatan Reaktor Nuklir*, 24(2). <https://doi.org/10.17146/sigma.2020.24.2.6060>
- Tetep, T., & Suherman, A. (2019). Analisis Akuntansi Pertanggungjawaban dalam Penentuan Anggaran Biaya Pemasaran. *Business Innovation and Entrepreneurship Journal*, 1(1). <https://doi.org/10.35899/biej.v1i1.6>

Zantika, A. (2019). PENGARUH PERSEPSI ATAS TUJUAN LAPORAN KEUANGAN DAN TINGKAT PENDIDIKAN TERHADAP PRAKTIK PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN. *STUDENT UNY*, 2.